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活動報告・情報交換 など

・次回勉強会 次回の勉強会(11/24)は人形町区民館での(久々の)リアル開催を予定
しています。せっかくの機会なのでリアルでしかできない､人間関係
開発のワークを行います｡これも産業カウンセラーの活動領域の１つ
ですね。ぜひご参加ください！ ご参加にあたっては感染防止のため
のお願い(p.3)をご確認ください。

・その後の勉強会 毎月前半の勉強会(カウンセリング実習)については､ 当面リモートで
の開催とします(12月は12/10(木)です)。また､忘年会を予定していた
12/19(土)は特別勉強会として､高楊先生のご指導でカウンセリングの
事例検討を行います(13:00～17:00：今のところリアル開催予定です)。

・Run伴のイベント 11/6にRun伴のオンラインイベントで､若年性認知症の丹野智文さんの
お話を聞きました｡サイトにアップされたらまた紹介します！

・その他､情報交換や近況など

今後の予定

※ 通常､毎月第２木曜･第４火曜日が基本ですが､リモート開催に伴い､日程を変更する場合もあります。

(基本のスケジュールはＨＰに載せてあります → http://www.nihonbashi-counseling.org/)
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

11月24日 (火) 19:00～21:00 テーマ：｢ラブアフェア｣(人間関係開発系のワークです)

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：人形町区民館 １号室＋２号室 (p.3のお願いをご確認ください)
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

12月10日 (木) 20:00～22:00 テーマ：カウンセリング実習

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：リモート開催(Zoom 使用)
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

12月19日 (土) 13:00～17:00 特別勉強会：カウンセリング事例検討(高楊先生)

(1時間半以上の参加でポイント申請します) 場所：区民館での実施を予定しておりますが、状況により変更する場合があります
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

場所詳細: 人形町区民館 （中央区日本橋人形町2丁目14-5） https://goo.gl/maps/jNQRfz9eos6oYd5r8

※ 申し訳ありませんが､リモート開催での勉強会はＮＣＫ会員のみで実施させて頂いております。
—————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————————

NCKへのお問い合わせは→ http://www.nihonbashi-counseling.org/%E3%81%8A%E5%95%8F%E5%90%88%E3%82%8F%E3%81%9B/

次回以降の予定です｡ぜひご参加を !!
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出席メンバーの勉強や活動を含む､近況報告をしてもらいました
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ＮＣＫホームページの
ＱＲコードです →



11/14 勉強会 (カウンセリング実習)

今回はリモートでのカウンセリング実習です｡今回は７人で、２つのグループで
22分の実習を行いました。グループに分かれてそれぞれで実習と振り返り(10分)
を行い､その後に全体で振り返り(３分)を行いました。今回は､前回話題に出た
COとCLの２人を同時に拡大する｢ピン(ビデオの固定)｣も試してみました。

１回目CO： 田村さん 木村さん ２回目CO： 遠藤さん 佐藤さん

振り返りのコメント・感想など

勉強会の紹介です

【CO】 久々にCOをやったが､もう少し事例を見る機会をつく
らないとダメかな｡どう進めたらいいか考えてしまう｡
CLの怒りとかわだかまりをうまく聴けなかったかも。

—————————————————————————————————————————

【OB】 COは親身になって聴いていたが､｢何とかしよう｣的な
方向に行ってCLの感情がはっきりわからないまま､
ずるずる最後まで行っちゃったかも？ ｢高圧的で｣と
思ったエピソードなど､具体的に聴けばいいと思った｡

親身になっている感じはよかった｡ただリアクション
は薄かったかも｡うなずきや声で聴いていることが伝
わるようにしたい。

CLの感情は戸惑いがあったり､疑心暗鬼になって遠慮
していたり､一人相撲をしているところもあったよう
に感じた。そういったCLの気持ちを引き出したい｡

—————————————————————————————————————————

【CL】 COが｢何とかしてあげたい｣と思うのは伝わってきた｡
聴いてもらえてる安心感はあって､気づきもあった。
ダラダラ事柄ばかり話したかな｡もっと深く話せば
よかった｡COは応対しにくいかなと思ってしまった。

———————————————————————————————————

【CO】 事柄にとらわれずに、心情にフォーカスしてお話を
聴いた。解決を目指すものでもなかったので、感情
から離れないようにした。久々だったので、言葉が
出てこない｡人とコミュニケーションをあまりとって
いないせいか？ やばいな､と思った。

—————————————————————————————————————————

【OB】 ｢〇〇だったら､どうだった？｣という問いかけがよか
った。最後にポイントになる部分が出てきていた。
明らかにおかしい対応に対して､ハラスメントになり
たくない、若い人の接遇に慣れなくてはならない、
という価値観について掘ってもよかったかと思った。

—————————————————————————————————————————

【CL】社会的なコミュニケーションに不慣れになった感じが
する｡自然に話し､受け止めてもらった感じがあった。
｢〇〇だったら､どうだった？｣という問いかけで考え
が深まった。接遇という言葉に｢それそれ｣という感じ
があった。接遇がなかったところにイラつきがあった
のだと思う。

———————————————————————————————————

【ご感想など】

｢ピンの固定｣(２人並んでの表示)はCLの言葉とCOの
リアクションが同時に見られてよかった。

ピンの固定だとメモが取りやすいような気がした。
カウンセリングに合っていると思った。

【CO】 久しぶりで手探りになってしまった｡ (登場人物の関
係が)複雑でついていけるかと思ったが､内容は理解で
きた。CLのモヤモヤを解きほぐせばいいと思った。

怒りが10点満点で何点か質問したかったが､ タイミング
を逃した。ビフォーアフターの数値を聴きたかった。
CLを誘導していないか気になった。

—————————————————————————————————————————

【OB CLは最初に｢怒っています｣と感情を言い表していた｡
COはそこに深入りしなかったが､最後は話がまとまった｡
怒りに入っていかなかったのでCLが落ち着いたのかも？

COの心配している感じが良く出ていた｡話を整理しな
がら要約を入れて､話の流れもスムーズだったと思う。
｢○○さんにどんな言葉をかけますか？｣という質問を
入れるといいと思う。CLはそこで立ち止まって考える
ことができるので、新たな気づきが生まれるかも？

—————————————————————————————————————————

【CL】 自分自身整理をしながら話をしていた｡しっかり聴い
いてもらえた｡｢許容範囲ですよね？」は答えることが
難しかった｡｢許容範囲｣と言ってしまうと､自分の怒り
がないがしろにされるみたいで｡別の言い方ないかな？

→【CO】ふるいにかけられているようでうれしくない？
→【CL】そう｡｢許容範囲｣という言葉が引っかかった。

→【CO】CLの中で話の整理がついたように見えても､安心し
ちゃいけない･･･。決めつけないで、単純な質問を
すればよかったかも｡心の整理がついたように見えて
も表面的に大丈夫と言ってることもあるので気をつ
けないと。気づきになった。

———————————————————————————————————

【CO】 仕事に関する話で､キャリアコンサルタントに徹した。
自分が考える相手の期待にとらわれているように思い､
CL自身の思いに目を向けてもらえるよう聴いてみた。

—————————————————————————————————————————

【OB】キャリコン的に聴いていて､面接のリハーサルのよう
になっていた。｢自分はどうしたいか｣という質問に
よって最後に気づきがあったようだった。

—————————————————————————————————————————

【CL】 気持ち的にネガティブになっている状況で面談の予定
があったので､キャリアコンサルティングのつもりで
話した。話してるうちにどう臨めばいいか気づいた。
最初はネガティブな気持ちが7くらいだったが、今は
ポジティブな気持ちのほうが強い。

途中沈黙があったが、その沈黙で自分の気持ちを見つ
め返すことができた。COが沈黙の時間を与えてくれて
よかった。必要な沈黙だったし、あらためて沈黙の大
切さを感じた。
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編集後記

今回試してみたピンでの固定(２人表示)は、COとCLの様子を
同時に見られるのがいいですね｡これはリアルでもできない
ことですし。一方、スピーカービュー(１人表示)だと大きく
表示されて表情が見やすいのがいいんですよね。個人的には
どちらがいいか､まだ決めきれてないです･･･(汗) 【水口】

会報作成担当のコメント･つぶやき… などなど

左が｢スピーカービュー｣での表示。右が｢ピン｣を使った表示です。

参加者は７名。
２グループで
実習しました。



区民館での勉強会にご参加の皆さまへのお願い
日本橋カウンセリング研究会

ご参加にあたっては、以下の対策にご協力をお願い致します。
（中央区立区民館の新型コロナウイルス感染拡大予防ガイドラインより抜粋）




